



GUÍA PARA LA IDENTIFICACIÓN DE BUENAS PRÁCTICAS EN: PRESTACIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS, ACCIONES DE MITIGACIÓN Y ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO, CONSERVACIÓN DEL AMBIENTE Y TRANSICIÓN JUSTA

De la organización

Nombre: Asociación Nacional de Empleados Públicos y Privados de Costa Rica (ANEP)
Sector de servicios: Agua y Saneamiento Ambiental.
Página Web: https://anep.cr/
Redes: http://www.facebook.com/AnepSindicato https://www.youtube.com/channel/UCI50XNmiskKuYRIP8xohMyyw http://www.twitter.com/AnepSindicato

1. Sobre los servicios públicos

<p>¿Qué experiencia de buenas prácticas en la prestación de servicios públicos ha tenido la organización? Haga un breve resumen.</p> <p>Entre las experiencias se pueden mencionar, la capacitación y sensibilización a la Clase Trabajadora de Costa Rica sobre Temas Ambientales, Cambio Climático, Recurso Hídrico, así como fomentar la equidad e igualdad en la implementación de nuevas metodologías de trabajo en las que se incursione el tema del impacto directo del Cambio Climático. Involucrando el Sindicato y la Ciudadanía.</p>
<p>¿Qué impacto ha tenido en la comunidad, municipio o ciudad, las buenas prácticas promovidas por los trabajadores y sus organizaciones sindicales?</p> <p>El impacto que han tenido las buenas practicas promovidas ha sido de manera positiva y bien recibido, en la población, los cuales a través de los tiempos han hecho más conciencia sobre el tema de protección del ambiente, así como cambio climático, la conservación del recurso hídrico y la implementación de buenas prácticas para el uso adecuado del agua, energía y el impacto del cambio climático en los cultivos, implementación de Campañas de Reciclaje en Comunidades, Centros de Trabajo e Instituciones Educativas.</p>



¿Con quiénes hemos promovido estas buenas prácticas?

Se ha promovido con diversas Instituciones Gubernamentales, Municipales y Ciudadanía, así como Empresas Privadas, esto con el fin de trasladar o hacer del conocimiento de más personas, sobre la realidad que se vive en materia de Cambio Climático y Protección del Medio Ambiente.

Lo anterior, ha sido recibido con gran impacto por la Sociedad, los cuales han desarrollado, campañas, conversatorios y un sinnúmero de formas en que las iniciativas sean conocidas por toda la población.

¿Qué experiencias de dialogo social hemos desarrollado en favor de los servicios públicos?

Con Instituciones de Gobierno, Municipales, Ciudadanía en General, los cuales han coincidido en las buenas prácticas para un mejor desarrollo en materia de Cambio Climático y Recurso Hídrico y Protección del Planeta.

¿Contamos con videos, documentos, fotos y testimonios del trabajo o las acciones realizadas? De ser así, por favor haga una breve reseña.



2. Adaptación y mitigación al cambio climático

¿Desde la organización sindical hemos impulsado, promovido o propuesto acciones de mitigación y adaptación al cambio climático, en comunidades, municipios o ciudades? De ser así, haga un breve resumen.

Correcto, se ha promovido, un llamado a la conciencia en diversos escenarios, con dirigentes sindicales, comunales, municipales, políticos, trabajadores piñeros, bananeros, agrícolas y la sociedad en general, mediante campañas, capacitaciones, conversatorios, reuniones, manifestaciones de la calle, en los que se han realizado propuestas a corto y mediano plazo, con el fin de mitigar el impacto del Cambio Climático, así como la Conservación de las Fuentes de Agua, en las distintas comunidades.

Ha sido trascendental iniciar con estos procesos de acciones de mitigación y adaptación al Cambio Climático, en las nuevas generaciones, ya que esto en gran parte debe tratarse como un tema cultural, en el que se todos busquemos el fin primordial, las buenas prácticas en materia de Energías Renovables, Cambio Climático y su impacto ante la Sociedad.



¿Qué nivel de incidencia han tenido las iniciativas promovidas, impulsadas o propuestas por la organización sindical?

Ha sido bien recibidas ya que el movimiento Sindical se ha acercado a la comunidad, e Instituciones Públicas y Privadas, para sensibilizar las comunidades.

¿Qué respuesta se ha obtenido desde la comunidad o las autoridades públicas frente a las iniciativas y propuestas de la organización sindical?

La apertura a diversos programas, capacitaciones y campañas en esta materia, algunas Instituciones implementaron oficinas, comités o grupos comprometidos en la identificación de buenas prácticas en cuanto a la prestación de servicios públicos, así como en las acciones y adaptación al Cambio Climático, sin embargo es sumamente necesario mantener acciones e incrementar la ambición, para hacerle frente al problema climático, la evidencia científica es contundente, por lo que es urgente tomar medidas un poco más ambiciosas, la sociedad no puede permitirse retrocesos en el camino.

Esta es una lucha de interés mundial.

¿Para la promoción de estas políticas o prácticas de mitigación y adaptación al cambio climático hemos participado de escenarios de dialogo social? Especifique en cuales y que resultados se han obtenido.

Si, el Sindicato ha realizado diversas capacitaciones, en temas sobre el Cambio Climático, la conservación del agua y Desarrollo Sostenible, estos temas han sido también de conocimiento a la ciudadanía en general, con el fin de sensibilizar a la sociedad en este tema.

Los resultados han sido la creación de subcomités, con el fin de realizar y dar continuidad a capacitaciones para diferentes grupos (adultos mayores, niños, adultos y jóvenes).

A lo que Costa Rica refiere, se continúa trabajando en la sensibilización ya que no se encontraba entre la cultura del país estos tipos de temas.

Costa Rica, inicio tiempo atrás con mucha fuerza programas de reciclaje, así como la conservación del agua, Recursos Hídricos entre otros.

¿Contamos con documentos, testimonios, videos, piezas de campaña y fotos que den cuenta de dichas iniciativas? De ser así, por favor haga una breve reseña de ello.



Capacitación con la Unión de Gobiernos Locales, que aglutina, los Gobiernos Locales de Costa Rica, en la cual se inició una Campaña de sensibilización a la ciudadanía ejercida por el Sindicato ANEP y las 83 Municipalidades que existen en Costa Rica.



Reunión con Líderes Sindicales y Comunales, para iniciar el programa de limpieza de ribieras de ríos y playas.



3. Protección al medio ambiente y transición justa

¿Qué experiencia exitosa hemos desarrollado, desde la organización sindical, para proteger el medio ambiente? Haga una breve reseña de la ella.

Capacitación con la Unión de Gobiernos Locales, que aglutina, los Gobiernos Locales de Costa Rica, en la cual se inició una Campaña de sensibilización a la ciudadanía ejercida por el Sindicato ANEP y las 83 Municipalidades que existen en Costa Rica.

Reunión con Líderes Sindicales y Comunales, para iniciar el programa de limpieza de riberas de ríos y playas.

Trabajo de sensibilización en Cambio Climático con Trabajadores Agrícolas.

¿En alianza con quienes se han desarrollado esta experiencia de protección del medio ambiente?

Diversas Instituciones Gubernamentales, Municipalidades, Fundaciones y la Sociedad Civil en general.

¿Se ha participado en escenarios de dialogo social para la promoción y práctica del cuidado del ambiente?

Si, mediante capacitaciones, mesas de dialogo entre otras actividades, con diversos sectores, en las que se ha hecho conciencia sobre el conjunto de acciones y actividades que contribuyen a la reducción en el uso y la optimización de recursos naturales y con ello la disminución del impacto negativo de las actividades cotidianas en el medio ambiente.

Son todas las acciones de las personas relacionadas con el buen uso y manejo del agua, la energía y los residuos sólidos, las buenas practicas ambientales comprenden un proceso de concientización sobre la limitación de la disponibilidad de los recursos naturales, esto desde el nivel individual hasta el comunitario.

¿Desde las autoridades públicas, en el nivel local o municipal, o desde la organización sindical, en el mismo nivel, se ha desarrollado alguna experiencia relacionada con la transición energética? De ser así, haga una breve reseña.

No, sin embargo, se ha participado en conversatorios, partiendo en que Costa Rica, es el segundo país Latinoamericano, con el mejor desempeño en el índice de transición energética, por sus buenas prácticas en materia de Cambio Climático, conservación del agua y campañas de reciclaje.

No obstante Costa Rica, aún tiene desafíos importantes en esta materia, en nuestro país la urgencia del cambio en emisores contaminantes con el cambio climático y todo lo que se deriva de ello, deben existir más programas que incorporen la participación de la sociedad civil, con el fin de generar un impacto positivo y practico en las nuevas generaciones.



¿Contamos con documentos, videos, fotos o normas que sean el resultado de estas experiencias? De ser así, haga una reseña de ello.



Trabajo de sensibilización en Cambio Climático con trabajadores agrícolas.